

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Gabon/Football féminin : s'inspirer des meilleurs exemples africains

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

RÉORGANISER dans les plus grandes largeurs et faire montre de patience est la panacée à adopter sur la durée pour le football féminin gabonais. Ainsi, on aurait tiré des enseignements de la double débâcle (1-4 et 0-6) subie par la sélection A face au Botswana

en qualifications de la Coupe d'Afrique des nations 2024. Revoir le socle du football féminin gabonais demande de s'inspirer des meilleurs exemples récents sur le continent africain où un pays comme le Maroc a pu s'appuyer sur une politique fédérale soutenue par le roi Mohammed VI pour franchir graduellement des paliers et se poser en puissance montante.



Photo : DM

Après l'élimination des Panthères, revoir le socle du football féminin gabonais.

Le soutien de la Fégafoot via le programme Forward de la Fifa ne saurait suffire sans une politique bénéficiant de l'appui des pouvoirs publics et pilotée par

une directrice technique nationale novatrice dans sa programmation. Tout comme paraît nécessaire le respect du cahier des charges des clubs des deux

divisions professionnelles en matière d'obligation de disposer d'une section féminine. Recourir à l'expertise technique extérieure, œuvrer en même temps pour le recyclage et la formation d'un plus grand nombre d'entraîneurs permettrait de combler la pénurie en la matière. Et de donner une meilleure formation aux athlètes. La mise en place des pôles régionaux, l'organisation des compétitions domestiques dans les différentes catégories et la participation aux tournois amicaux constitueraient enfin un écrémage pour la constitution d'un vivier élitiste et sa relève. Sonnera ensuite l'heure de s'établir véritablement sur la scène internationale dans les compétitions sous-régionales, continentales et mondiales. Mais tout cela requiert l'éloge d'une patience pas souvent conjuguée par les instances du football gabonais et ses démembrements.

Brèves

RACKET CHEZ LES U23 : LA FÉGAFOOT RASSURE LES VICTIMES



Photo : PSNB

LORS de la dernière CAN U23 au Maroc, plusieurs joueurs avaient saisi la Direction de la protection de l'enfance de la Fégafoot pour se plaindre des pressions qu'ils subissaient de la part de certains membres de leur staff. Selon ces derniers, Chance Boussamba dit Djemba, actuellement en fuite en France, aurait demandé de l'argent aux joueurs afin d'être convoqués. C'est dans ce cadre que la Commission de discipline de la Fégafoot a assuré mercredi les uns et les autres que toute la lumière serait faite au sujet de cette affaire. Nous y reviendrons.

CAN 2025 : LE MAROC PAYS HÔTE DE LA COMPÉTITION



Photo : PSNB

LE Comité exécutif de la Confédération africaine de football (CAF), réuni avant-hier au Caire, siège de l'institution, a sans surprise désigné le Maroc comme pays hôte de la Coupe d'Afrique 2025. Le dossier du Royaume chérifien a été retenu suite au retrait de l'Algérie, de la Zambie et du tandem Nigeria-Bénin. Après 1988, 37 ans plus tard donc, le Maroc va abriter la deuxième CAN de son histoire. Pour la Can 2027, la CAF a privilégié la co-organisation. C'est donc le Kenya, l'Ouganda et la Tanzanie qui abriteront la compétition.

Rassemblées par PSNB

Éliminatoires du Mondial féminin U20 : le Gabon se retire

W.N.
Libreville/Gabon

À une semaine de la rencontre entre les boucliers du roi d'Eswatini et les Panthères du Gabon, comptant pour le premier tour aller des préliminaires du Mondial féminin zone Afrique des moins de 20 ans, la Fédération gabonaise de football a décidé de retirer l'équipe nationale. Informations confirmées par une source fédérale, qui a par ailleurs indiqué que " la Fédération a saisi la Confédération africaine de football pour signifier le retrait de la sélection nationale de cette compétition". Quelle en est la raison ? " Depuis Tchibanga, il n'y a plus eu de compétitions des U20. Pis, le championnat est à l'arrêt depuis plusieurs mois. Raison pour laquelle nous avons décidé de retirer la sélection des moins de



Photo : Prospère Sax Nzé Bekalé/ L'Union

La relance des activités domestiques permettra de donner un nouveau souffle au football féminin.

20 ans", ajoute la même source. Dans ce cas, pourquoi avoir engagé l'équipe féminine A lors des éliminatoires de la CAN "Maroc 2024" ? " Pour cette compétition, nous étions directement qualifiées pour le second tour. Les officiels et les dates étaient déjà connus. Si nous déclarions forfait, le Gabon allait être suspendu pour quatre ans. Ce qui n'est pas le cas pour les U20. Mais il se trouve aussi que notre équipe A disposait d'une quinzaine de joueuses

évoluant à l'étranger. Ce qui nous a donné de l'espoir ", a encore expliqué la source. La décision de la Fégafoot de se retirer de la compétition est une bonne chose dans la mesure où elle permettra déjà d'éviter à nos U20 une autre désillusion car n'étant pas en compétition et réaliser aussi des économies. Le temps de relancer les activités. Car, malgré l'élimination des A, l'on ne doit pas baisser les bras ou tout abandonner.